所沢市立柳瀬小学校 学校だより

6月号











学校教育目標 目指す学校像 心豊かでたくましい柳瀬の子 地域に根ざし、やさしさと笑顔、意欲にあふれる学校

令和6年5月31日

運動会を終えて

先日の運動会では、たくさんの皆様のご来場を ありがとうございました。好天に恵まれ、子供た ちもたくさんの声援を受けて、これまでの練習の 成果を存分に発揮できたと思います。

5月の全校朝会でも子供たちに話したことですが、運動会は記録を競い合う「記録会」ではありません。競技や演技を通して、励まし合い、称え合うことでお互いの絆を深め、認め合うことに価値があります。運動の得意な子だけが注目されるのではなく、全力でがんばっている子をみんなで応援し、賞賛される場でなくてはいけません。

そして、そんな運動会になったと思います。

運動会終了後に解団式で応援団のあいさつがありましたが、どの子供たちの顔にもやりきったという充実感が見られました。

校長 本澤 智巳



運動会の開催にあたり、PTA本部役員の皆様を始めとして保護者ボランティアや交通安全協会柳瀬支部の皆様には準備や当日の安全、片付け等にご支援ご協力をありがとうございました。心から御礼申しあげます。本当にありがとうございました。

「育てる」ということ



我が家の周りは水田地帯で、この時期になると田植えが始まります。それまで茶色かった田んぼに水が入り、水面に太陽の光が反射し、植えられた緑色の苗の色とあいまって田んぼに命が戻ってきたように感じます。

実は私も受け継いだ田んぼを1枚持っており、10年ほど前から稲作をしております。毎年、試行錯誤をしながら取り組んでいるのですが、なかなか思ったようにはいきません。米作りは、トラクターや田植機を使ってもたやすいことではなく、例えば、水田は均等に水をためるために水平でなくてはいけません。しかし、水を入れないと水平は分からないし、水を入れてしまってから水平をとるために重たい土を移動することは容易ではありません。

昔の人は、おそらく稲刈りの終わった後から、「あそこは高かったから 少し削って低いところに持っていこう」という地道な作業を何年も繰り返

して水平をとったのだと思います。先人の知恵と努力には脱帽します。

ところで、お米作りは、子育てにも通じることがたくさんあるとよく感じます。稲作には「苗半作」という言葉があります。苗の出来でその年の収穫の半分が決まるという意味です。田んぼに移植したら肥料はあげなくてもだめですし、あげすぎてもだめです。さらに肥料をあげるタイミングをまちがえるとおかしな育ち方をしてうまく実らなかったり、倒れてしまったりすることもあります。米作りでは、水の管理が特に重要ですが、夏の暑い盛りの中、あえて水を絶ち、苗に自ら根を伸ばそうとさせる「中干し」という期間をつくります。そして何より、植物の生長をだまって温かく見守る日光が何より大切です。こうしてみると、「稲」を「子供」に、「水や肥料や日光」などは「愛情や教育」に置き換えても同じだなと思えてくるのです。

どちらも大切な事は、その子にあった愛情と教育を必要な時に必要な分だけ与え、自ら成長する力を育ててあげることです。子供にとって、家庭教育も学校教育もどちらも同じ「教育」です。これからも協力して子供たちを育てていきましょう。

もうすぐ水泳指導が始まります。

ー プールカードをお忘れなく! 一

5月15日に高学年がプール清掃を行い、1年 間眠っていたプールが目をさましました。

子供たちが楽しみにしている水泳指導が間もなく始まります。しかし、それと同時に毎年悲しい 水の事故が全国で起きているのも事実です。



体の未発達の児童にとって、急激な体温変化は命に関わる事でもあります。当日の朝の検温等の健康観察を確実に行い、プールカードをお忘れないようにお願いします。かわいそうですが保護者の許可がないと水泳学習はできません。安全に留意して、子供たちが楽しみにしている水泳に取り組みたいと思います。どうぞよろしくお願いします。

【航空写真を撮りました】

5月30日(木)に開校150周年行事のひとつとしてあ航空写真を撮りました。 当日は、撮影には最適な青空の広がる日でした。高く舞い上がったドローンを見つめる子供たちの顔も晴れやかでした。



【資源回収にご協力をお願いします】

明日の6月1日(土)は資源回収日です。拠点回収方式となって3年目になります。小学校の校庭を回収場所として、各家庭の個人搬入が中心です。収益金は子供たちの教育活動のために活用させていただきます。ご協力をよろしくお願いいたします。



【回収スケジュール等】

1			
地 区 名	回収時間の目安		
南永井・亀ヶ谷・日比田	9:00~10:00		
坂之下・城・本郷	10:00~11:00		
東所沢1~5丁目	時間指定なし		

回収する品目

新聞紙、雑誌、雑紙、段ボール、布類(古着・毛布等)、牛乳パック、柳瀬中の制服 回収しない品目

洗剤の箱、ビニール加工した箱、金物、ビン類、缶類、布団、再生梱包材 ※詳しくは以前配布した学校からの通知をご覧ください。

【個人面談】

6月10日(月)から個人面談が始まります。学校や ご家庭でのお子さんの様子について学校と保護者で共有 するための機会です。どうぞよろしくお願いします。



【教科書展示会の開催について】

令和6年度教科書展示会が以下の日程で開催されます。すべての学年のすべての教科書が展示されており、手に取ってご覧になることができます。お時間がございましたら、足を運んでみてはいかがでしょうか。



会場 所沢市立教育センター ※所沢中学校隣です。

期間 令和6年6月14日(金)~6月27日(木)

時間 平日 10:00~18:00 ※12:30~13:30は閉館

土日及び最終日 10:00~12:30

詳細 https://edc-tokorozawa.edumap.jp/

【学校だよりのペーパーレス化に向けて】

連絡アプリ「テトル」の設定をありがとうございます。おかげさまで登録がだいぶ進みましたので、今月号から、学校だより等のテトルでの配信も行いたいと思います。

まだ、登録のされていない方は、お早めにお願いします。登録に関してのご質問は教頭まで(TeO4-2944-0742)お願いします。

6月の行事予定

		曜	朝	行 事
	1	±		資源回収(中学主催)
	2	В		
-	3	月	読書	鍵盤ハーモニカ講習1年
	4	火	お話	知能テスト35年 はみがきカレンダー〜6/14 生活科探検1年
	5	水	モ 21	アルミ缶回収 集金日 縦割り班遊び①昼休み
	6	木	E 22	委員会6月 歯科健診456年あす ペットボトルキャップ回収
-	7	金	モ 23	プール開き 尿検査(二次) 生活科探検予備日
Ī	8	±		
Ī	9	В		
	10	月	読書	短4 個人面談① 避難訓練
	11	火	児童 朝会	短4 個人面談②
	12	水	E 24	短4 個人面談③ 4年生福祉体験
	13	木	₹25	短4 個人面談④ 歯科健診123年
	14	金	₹26	短4 個人面談⑤ はみがきカレンダー回収
	15	±		資源回収予備日
	16	В		
	17	月	読書	定時退勤ウィーク ~6/21
	18	火	体育 朝会	
	19	水	₹27	新体力テスト〜25日
	20	木	₹28	クラブ④
	21	金	₹29	
	22	±		
	23	В		
	24	月	読書	家庭教育学級第1回講座
	25	火	音楽 朝会	
	26	水	₹30	
	27	木	₹31	クラブ⑤ PTA本部会 PTA第2回常任委員会
	28	金	₹32	
	29	土		
- 1	30	В		

モ:モジュール学習

柳瀬小学校 HP は、右 の QR コードからど うぞ ⇒

